
I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESIÓN ORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL

En la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Chiguayante, del día miércoles 03 de
Abril de 2013, siendo las 11:26 horas, se da por iniciada la Sesión Ordinaria del Concejo
Municipal.

Preside la Sesión el Presidente del Concejo, Don José Antonio Rivas Villalobos,
Alcalde de la Comuna; y actúa como Secretario del Concejo, Don Lisandro Tapia
Sandoval, Secretario Municipal.

CONCEJALES ASISTENTES
- Sr. Juan Eduardo Quilodrán Rojas
- Sra. Paulette Geraldine Pierart Roa
- Sr. José Eduardo Vilches Vilches
- Sr. Aldo Javier Aravena Silva
- Sr. Carlos Benedetti Reiman
- Sr. Mario Osbén Méndez

FUNCIONARIOS ASISTENTES
- Sr. Lisandro Tapia S., Secretario Municipal
- Sr. Erix Lagos M., Administrador Municipal
- Sra. Lissette Allaire S., Directora de Secplan
- Sr. Gonzalo Cofre H., Encargado de Comunicaciones
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I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ACTA N° 13

Chiguayante, abril 03 de 2013

Se inicia Sesión Ordinaria, siendo las 1 ] :26 horas del día miércoles 03 de Abril de
2013.

Preside la Sesión, el Presidente del Concejo, Alcalde de la Comuna, Don José
Antonio Rivas Villalobos.

TABLA:

1. Aprobar Acta N° 09 de Sesión Ordinaria, de fecha 06 de Marzo de 2013.
2. Aprobar Acta N° 10 de Sesión Extraordinaria, de fecha 06 de Marzo de

2013.
3. Cuenta del señor Alcalde, don José Antonio Rivas Villalobos.
4. Acuerdo para que la Ilustre Municipalidad de Chiguayante asuma los costos

de operación y mantención de la infraestructura del proyecto "Construcción
Sede Social Calle Las Lilas" postulado al Fondo Regional de Iniciativa
Local (FRIL) 2013.

5. Acuerdo para que la Ilustre Municipalidad de Chiguayante asuma ios costos
de operación y mantención de la infraestructura del proyecto "Construcción
Multicancha Villa del Río II" postulado al Fondo Regional de Iniciativa
Local (FRIL) 2013.

6. Acuerdo para que la Ilustre Municipalidad de Chiguayante asuma los costos
de operación y mantención de la infraestructura del proyecto "Construcción
Sede Social Junta de Vecinos 15C, Chiguayante Sur" postulado al Fondo
Regional de Iniciativa Local (FRIL) 2013.

7. Incidentes.

ALCALDE: Muy buenos días.
Se da por abierta la Sesión Ordinaria de este miércoles 03 de Abril de 2013, siendo las
11:26 horas, Citación N° 13.

1) Punto de la Tabla
Aprobar Acta N° 09 de Sesión Ordinaria, de fecha 06 de Marzo de 2013.

ALCALDE: Se ofrece la palabra.
Votación:
Sra. Paulette Pierart: Apruebo.
Don José Eduardo Vilches: Apruebo.
Don Juan Eduardo QuUodrán: Apruebo.
Don Mario Osbén: Apruebo.
Don Carlos Benedetti: Apruebo.
Don Aldo Aravena: Apruebo.
Y el Alcalde aprueba; por tanto, se aprueba por unanimidad el Acta N° 09.

2) Punto de la Tabla
Aprobar Acta N° 10 de Sesión Extraordinaria, de fecha 06 de Marzo de 2013.

ALCALDE: Se ofrece la palabra.
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Votación:
Don Mario Osbén: Apruebo.
Don Carlos Benedetti: Apruebo.
Don Aldo Aravena: Apruebo.
Don Juan Eduardo Quilodrán: Apruebo.
Don José Eduardo Vilches: Apruebo.
Sra. Paulette Pierart: Apruebo.
Y el Alcalde apruebas por lo tanto se aprueba por unanimidad el Acta N° 10 de Sesión
Extraordinaria, de fecha 06 de Marzo de 2013.

3) Punto de la Tabla
Cuenta del señor Alcalde, don José Antonio Rivas Villalobos.

ALCALDE: Quisimos contarles lo siguiente: Nosotros cuando llegamos el primer día de
Diciembre del año pasado, el primer día de nuestro Gobierno, nos encontramos con una
realidad que pudimos observar en detalle, porque ya conocíamos. Consistente en un nivel
de hacinamiento no menor y además relevante e incidente en el trabajo de nuestros
funcionarios. Nos encontramos con oficinas cuyo metraje cuadrado obligaba a tener no más
de dos escritorios, sin embargo, habían tres escritorios o cuatro escritorios, con una
cantidad de carpetas y cajas además, que hacían humanamente inhabitable e inhóspita las
oficinas. Y en esas condiciones por largo tiempo trabajaron nuestros funcionarios.
Demás está decir la realidad que ustedes ya conocen, que algunos funcionarios nuestros o
funcionarios de empresas que nos prestan servicios, como la Vigilancia, de igual manera la
gente que hace el aseo del Edificio Central de nuestra Municipalidad, acostumbraban a
comer y a vestirse debajo de la escala. Allí hay una pequeña habitación o como se llame,
que en realidad hacía posible que nuestros Guardias y nuestras Auxiliares, en su mayoría
mujeres, todas mujeres, se estuvieran vistiendo y alimentando en el día y en la noche en ese
espacio. Situación que convivió con nosotros por largo tiempo y que nadie miró. Nosotros
nos comprometimos a cambiar esta realidad. Las primeras señales que dimos fue sacar
nuestra gente de ahí, como un lugar acostumbrado de almuerzo, y por Jo tanto se habilitó la
sala que está contigua a este lugar que alguna vez ocupó la fotocopiadora, pero también nos
comprometimos a habilitar un container de manera transitoria, pero hoy día estamos tras la
construcción de un casino y la implementación de él. Por lo tanto, nosotros vamos a
entregar muy pronto un Jugar que reviste de dignidad, para que la gente pueda no sólo
comer, no queremos LUÍ comedero, queremos algo que sirva para almorzar, es decir, el justo
momento de alimentación, pero también de compartir en otro ámbito con los colegas, con
los funcionarios, entre ellos en el momento de colación. Por tanto quienes no puedan ir a
sus casas, puedan almorzar en este lugar. Estamos habilitando e implementando un casino
aquí en las dependencias de nuestra municipalidad. Además, por cierto, va a estar
disponible para que ustedes también se hagan presentes, acompañen y puedan compartir
con ellos, hacerles preguntas, en fin, compartir un momento que es más allá del momento
de trabajo; eso es un primer tema que nosotros estamos desarrollando.
Un segundo tema tiene que ver con la gestión de este mes que acaba de terminar, el mes de
marzo. Ustedes bien saben que todos los meses de marzo se lleva a cabo el pago del
permiso de circulación vehicular, traducido en sacar la patente del vehículo. Hasta el año
pasado la Municipalidad recibió por motivo de esta gestión una cantidad de ochocientos
veinticuatro mil y tantos millones de pesos, que nos parecían bastantes importantes, una
señal de la buena gestión que se hizo por parte de aquella Dirección de Tránsito de la
administración anterior. Este año hemos logrado mil setenta millones de pesos, es decir.
toda la campaña que se llevó a cabo fue bastante interesante y por tanto nos permitió
recaudar ese monto de dinero, que es una primera etapa de] pago que se tiene estimado para
este año.
Yo quiero señalarles, que aquí hubo un trabajo coordinado entre la Directora de Secplan, el
Director de Tránsito, el Departamento de Comunicaciones y las empresas que nos han
prestado el servicio de computación y de otro tipo de cosas.
Esta cantidad de dinero, ustedes bien saben que está gravada, en alguna medida está,
podríamos decir, castigada, pero se reducen a un 37.5%, dado que el resto se va al Fondo
Común Municipal. Por tanto de esa cantidad, hay una buena cantidad de dinero que
nosotros tenemos que enviarla a Santiago, al Fondo Común Municipal, y nos quedamos
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sólo con el 37.5%. Sin embargo, quiero contarles que en el presupuesto que se aprobó el
año pasado, había un ingreso de mil quinientos millones de pesos en el presupuesto para
este año, o sea, una vez más hubo ejercicios presupuestarios falsos, inflados, que uno podría
hacer un juicio de valor -hacer un juicio de intención- de quienes nos dejaron éste
Municipio, para que nosotros hiciésemos suposiciones presupuestarias equivocadas y por lo
tanto entusiasmados en el gasto pudiéramos incurrir en deudas al Municipio, que pudiera
hacerlo comprometerse, a lo mejor, de manera pesada en este tipo de cosas, porque yo
consulté y nosotros tenemos un presupuesto de mil quinientos millones en el presupuesto
municipal, cuyo origen venía por este tipo de ingresos.
Cuando uno habla de mil quinientos millones, está hablando de que toma un ingreso y que
posteriormente lo distribuye en distintas partidas, y cuando uno sabe que no va a ser así,
entonces comienza a decir "cómo pagamos esto, cómo pagamos esto otro, cómo hacemos
posible esto aquí", el mismo fenómeno que ocurrió en el presupuesto de educación. El
presupuesto de educación, para que ustedes sepan, está sustentado en una cuenta de 3.500
matrículas, traducido eso en la Unidad de Subvención. El año pasado terminaron con 3.100,
y ustedes bien saben que generalmente se nos caen doscientos o algo más de matrícula. Por
lo tanto tener ese tipo de presupuesto, tiene incubado una intención no sana, insana, y todo
lo que rime con sano. Por lo tanto a mí me preocupa, justamente, la responsabilidad
histórica y política de quienes nos dejaron amarrado ese presupuesto. Y nosotros hemos
tenido que asumir esta Administración con. esta realidad; sin embargo, no quiero que se
ponga el énfasis en esa reflexión, sino en la "cuenta positiva, en la cuenta que nos permite
tener la notoriedad sobre el trabajo que realizó este equipo", el trabajo que realizó el equipo
que ya mencioné, Secplan. Dirección de Tránsito y Comunicaciones, que nos permitió
obtener por primera vez una suma importante. Una buena cantidad de Chiguayantinos que
se comprometieron y que nos dijeron que iban a traer ai pago de circulación vehicular sus
vehículos. Todos eran importantes, pero también los que más pagaban patente. Nosotros
tenemos vehículos de veinte millones de pesos en Chiguayante, que circulan por las calles,
y por lo tanto esos pagan una buena cantidad de dinero en patente. Así que eso nos tiene
muy contentos.
Yo quiero extender mis felicitaciones a cada uno de los que trabajaron en esta campaña del
"Permiso de Circulación Vehicular", lo vamos a hacer de manera formal, y quiero
comunicarle al Concejo, que contamos con algo más de recursos para poder estabilizar
justamente este presupuesto mal estructurado e inflado, con el que vamos a tener que
convivir este año y que nos va a permitir, bueno, salir airosos, sin duda.
Una tercera cuenta de gestión tiene que ver con un viaje que hizo el Alcalde, acompañado
por la Directora de Secplan y por el Director de Educación, dos reuniones realizamos allá:
Una con el Encargado de SUBDERE, con él pudimos conversar respecto de varios
proyectos que son tremendamente relevantes; y una segunda reunión, que realizamos
también con Educación.
La gente del Ministerio de Educación está bastante preocupada por estas dos líneas: Una la
disminución de la matrícula en Chiguayante versus el incremento de contratos en la
educación, el año pasado estas dos líneas existían.
Nosotros no hemos tomado las duras determinaciones que tomaron otros municipios, y
hemos hecho todo el esfuerzo y estamos haciendo todo el esfuerzo por seguir
administrando la Educación Municipal con todo y la mayoría del personal que se encuentra
ahí.
Nosotros, como ustedes ya saben, desvinculamos a un grupo muy ínfimo de personas y no
renovamos contrato a otros. Reubicamos a tres personas, pero en general les mantuvimos a
más de 350 personas su trabajo.
Estamos haciendo todos los ejercicios administrativos y presupuestarios que nos permitan
seguir trabajando con todos, sin castigar los resultados educacionales, que para nosotros es
lo más importante, que nuestros niños aprendan y aprendan mucho y que reciban una
educación de calidad, en eso estaraos.
Así que sobre ese viaje nosotros pudimos concluir que, vamos a acelerar lodo lo que tenga
que ver con el ingreso de presupuestos adicionales -ingresos adicionales de dinero- sobre
todo en la educación.
Como cuarto lugar, tuvimos algunas reuniones en pro de la Costanera. Ustedes habrán leído
los diarios, antes de ayer el Intendente sacó una buena cantidad de declaraciones, respecto
de que la Costanera estaría construyéndose este año.



Acta N° 13 03.043013

Nosotros hemos tenido algunas reuniones, que nos parece que son importantes las
declaraciones del Intendente y que vienen a abrochar declaraciones de otros actores, como
los presidentes de bancada del GORE. Varaos a entender que ya no son diecisiete mil
millones, sino son diecinueve mil millones los que se necesitan para la construcción de esta
primera etapa. Y que necesitamos esos diecinueve mil millones y que sacarlos sólo del
FNDR es castigar profundamente el presupuesto directo del Gobierno Regional, este nueve
por ciento que está conformado por cien mil millones de pesos, pero que se tienen que
distribuir en las 54 comunas de la región.
A nosotros nos encantaría que salgan estos diecisiete mil millones o estos diecinueve mil
millones del FNDR, pero entendemos que el resto de las comunas tienen sus legítimas
aspiraciones sobre este fondo. Nosotros vamos a trabajar para que tengamos los diecinueve
mil millones de manera mixta, ese fue el compromiso además que hizo el Intendente, y este
año irá a salir todo lo necesario para levantar obras e iniciar los trabajos. A iniciarse, de
acuerdo a las propias palabras del Intendente, este segundo semestre, que por lo demás él
había expresado ya en la reunión que tuve y que tuvimos un día lunes en su oficina, está
muy interesado en que la Costanera se realice.
Nosotros, a través de todos los medios de comunicación estamos poniendo el énfasis de que
"Costanera significa más desarrollo para Chiguayante, pero también para Hualqui, pero
también para la región", porque alguna vez esta Costanera se va a vincular al puente que
debería construirse en continuidad a la Ruta de la Madera que viene por Santa Juana; por
tanto, lo que le va a pasar a Chiguayante en función de esta Costanera, va a ser
tremendamente positivo para quienes en ese momento estén gobernando la comuna, pero
por sobre todo para nuestros ciudadanos. Así que la Costanera hoy día tiene luz amarilla
por lo menos y sueños de verde, así que en eso estamos.
El día viernes vamos a tener la inauguración de la PDI que bien y que ya está con todo, que
la hemos tenido en reuniones. Anoche tuvimos una reunión en Villa Futuro, y por lo tanto
estuvo el señor Alex Muñoz, que es el Subdirector de la PDI de Chiguayante, vamos a
trabajar codo a codo con la PDI, entregando toda la información, pero además realizando
los operativos necesarios para la prevención del delito y también la represión de él. Ellos
han mostrado toda disponibilidad para trabajar en colaboración y en coordinación con el
Municipio y Carabineros. Así que estamos ante un trabajo conjunto, que yo creo que va a
mejorar la seguridad de nuestra Comuna.
Esta inauguración va a ser el día viernes a las once de la mañana, en las dependencias de la
PDI; va a ser una ceremonia bastante sencilla, quitadita de bulla, lo fundamental es que
vamos a dar la partida a este servicio de ejecución de seguridad.
La PDI tiene quince funcionarios, tiene tres carros y tiene una muy buena disposición para
trabajar en conjunto con toda las organizaciones, con éste Concejo y con el Municipio. Yo
creo que en algún momento vamos a tener que ver el tema del calabozo, que es parte de la
edificación que está pendiente. Cuando uno piensa en calabozo, uno piensa solamente en
una sola planta, pero ahí hay que hacer divisiones internas para niños, para mujeres y para
los adultos.
Y finalmente contarles que estuvimos en la Cuenta Pública de Carabineros, que echamos de
menos a algunos Concejales, que estuvo bastante interesante. Carabineros está bastante
optimista respecto de su trabajo. Ellos van a apelar también para que tengamos la
Comisaría, para que tengamos la cantidad de funcionarios, hay compromisos sobre eso.
Cierto que hay aumento del delito, en algunos aspectos del delito, pero en otros ha
disminuido, lo que nos tiene bastante contento. Y en esta intención y en este trabajo y en
esta colaboración con la Seguridad de la Ciudadanía va a estar el Municipio.
En esa Cuenta Pública estuvieron bastante concurridas las organizaciones sociales y
algunas instituciones y fue a cargo del Mayor Manuel del Valle.
Así que en realidad eso nos tiene, de igual forma, bastante informado sobre la función que
Carabineros está haciendo.
Ayer estuvieron en una reunión que tuvimos con los vecinos de Villa Futuro, han estado
dos o tres veces.
Ellos tienen toda la intención de desplegarse con mayor eficiencia y eficacia en toda la
demanda que la ciudadanía tiene respecto de situaciones de delito.
Por último, contarles que nosotros teníamos un plazo para hacer entrega de los proyectos
que se van a presentar al Fondeve y al Fondep. Dado que varias organizaciones quedaron
afuera y que no alcanzaron a reunir sus cotizaciones y hacer toda la redacción de los
formularios, yo les quiero comunicar que hemos ampliado el plazo para este viernes, y por
tanto este viernes es ya definitivamente el plazo de cierre., ¿o lunes?
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SRA. ALLA1RE - DIRECTORA DE SECPLAN: Lunes.

ALCALDE: El lunes el plazo de cierre.
Yo hablé con algunas organizaciones y ustedes que estaban preocupados de esto, a mí me
pareció prudente entonces decretar la ampliación del plazo y todas las organizaciones que
ya habían recibido formularios, o sea, aquí no se va a hacer entrega de nuevos formularios,
solamente los que tenían formularios y que no tuvieron la posibilidad de hacer entrega de
esto, tienen la posibilidad entonces hasta el lunes de entregar sus propuestas y con todos sus
documentos adjuntados.
Eso respecto de la cuenta que yo tengo que dar sobre la gestión que se ha hecho en estos
días.
Se ofrece la palabra.
Sí, señora Paulette Pierart

SRA. PIERART - CONCEJAL: Yo quería felicitar la gestión, sobre todo el tema del
casino para los Funcionarios Municipales, que me parece dignificar su trabajo y esperaría
que esto se vaya ampliando y replicando en las otras reparticiones municipales, como son
Salud y Educación. Por cierto en Salud, donde estoy más cercana, siempre yo he sentido
que hay una incongruencia, en el sentido que tenemos que fomentar los estilos de vida
saludable, sin embargo los Funcionarios de Salud no tienen lugares dignos donde almorzar
y tenemos que comer muchas veces un sandwich con un café en los horarios de almuerzo,
porque la jomada es larga, desde las ocho hasta las cinco de la tarde, entonces igual
esperaría que, en algún minuto, se pudiera ampliar esta situación a las otras reparticiones,
valorando mucho que se empiece al menos con los Funcionarios Municipales. Eso creo que
es un tema que se va a ir viendo a posterioridad y con los plazos obviamente
correspondientes, pero quisiera que quedara el antecedente, que en otras reparticiones
municipales está también pendiente el tema de casinos dignos para los funcionarios.

ALCALDE: Se lo agradezco señora Paulette, la verdad que a usted le consta que hemos
estado en reuniones con los funcionarios y con los directivos de cada uno de los CESFAM.
Yo creo que vienen grandes cambios en la salud, muy positivos, estamos preocupados por
las horas médicas, estamos haciendo cambios estructurales, CESFAM que nunca estuvieron
atendidos los vamos a remozar, los vamos a habilitar para que nuestros usuarios sean
atendidos con dignidad.
Anoche estuve en una inspección en el SAPU de Leonera, hace dos semanas atrás estuve en
el SAPU de Chiguay, y la verdad que yo tengo claro cómo trabajan los funcionarios y cómo
han trabajado por años, o sea, en realidad vivieron en la marginalidad absoluta y no sólo no
se les tomó en cuenta, se les presionó para que su condición laboral estuviera llena de
estrés, o sea, hubo gente aquí a la que se le persiguió sin razón alguna, eso se acabó. Hoy
día estamos trabajando con toda la gente en condiciones laborales de tranquilidad, de
armonía y de compromiso, porque una cosa es ofrecer los mejores ambientes laborales,
pero de igual forma nosotros queremos disciplina laboral, nosotros queremos compromiso,
porque lo fundamental es que todos entendamos que estamos al servicio de los
chiguayantinos, de nuestros vecinos, de los usuarios, y particularmente allí, en donde
hemos dicho de manera reiterada, nuestra gente de Leonera y la gente que se atiende en el
CESFAM de Leonera, en particular ellos, no tienen otra alternativa de salud que no sea esa,
por tanto esa debe ser la mejor y no la mejor de Chiguayante. la mejor que pudieran
encontrar.
Entonces estamos preocupados, porque además las estructuras de los CESFAM se hicieron
sin considerar este aspecto, un lugar de tranquilidad para un almuerzo digno. Entonces, hay
que ver cómo modificamos las estructuras existentes para ofrecer los espacios adecuados.
Vamos a estar en eso, yo le agradezco su preocupación, porque vamos a avanzar también
en aquello.
Don .Tose Eduardo Vilches.

SR. VILCHES — CONCEJAL: En primer lugar quiero felicitarlo, porque esta cuenta que
usted nos está dando en cada Concejo, para nosotros es muy bueno, porque en todas partes
no podemos participar.

ALCALDE: Si.
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SR. VILCHES - CONCEJAL: Pero usted está participando y nos está entregando su
información que usted recibe en las visitas que está haciendo, y para nosotros eso es bueno.
También ]o que se quiere realizar, estos comedores hacia las distintas direcciones} yo creo
que es lo mejor que le podemos entregar a los funcionarios. El momento de trabajo de las
ocho y media de la mañana hasta las dos, bueno, el funcionario ha pasado varios problemas,
otros con alegrías, otros con amargura y otros con sentimientos que vienen, pero siquiera en
su hora de colación tener un rato agradable, servirse algo agradable, yo creo que para todos
los funcionarios, a través de Chile, es lo que deseamos. Yo creo que para todas las
direcciones es difícil tenerlo, pero por algo se empezará. Creo que están empezando aquí,
por ¡a parte del Municipio, por la parte central, pero a lo mejor la Dirección de Aseo
también lo necesita, Dideco a lo mejor lo necesita, como dice Educación y Salud, sé que
tienen algo, pero a lo mejor no es lo adecuado.
Así que yo también felicito eso, porque la preocupación del funcionario es que estando bien
atendido, él también va a poder bien atender. Cuando uno está bien atendido, por supuesto
que tiene que entregar un buen servicio, y vemos que todos estos funcionarios son antiguos,
que han estado.
Yo creo que hay una esperanza Alcalde, de este nuevo inicio de su alcaldía, de la gente,
porque está trabajando con mucho esfuerzo, lo están haciendo con cariño, yo lo he visto en
la Dideco, que vengo de la mañana, estuve en el Policlínico de Chiguay y hay un
ordenamiento, yo no sé, son los mismos directores, no sé cuál sería el motivo de antes que
no tendrían ese deseo de tratar bien, pero lo veo ordenado. Ahora da gusto entrar al
Policlínico de Chiguay, todo ordenado, uno va e inmediatamente hace sus trámites y se
viene; en Dideco, ofreciendo café en la mañana, la gente feliz. Un cafecito en la mañana,
estaba helado hoy día. Entonces esas cosas cambian, hay un deseo de hacer bien las cosas
los funcionarios, por lo cual, todo eso que se está realizando, yo lo felicito Alcalde y espero
que continúe con esto, que no sea solamente el comienzo, porque la gracia es que se
mantenga y que la gente sienta eso, que sienta que realmente hay una preocupación en las
distintas instituciones o direcciones.

ALCALDE: Don José Eduardo, muchas gracias por sus palabras.
Lo que estamos tratando de hacer es, justamente, que haya un cambio de una
administración más humana, más cercana y que se note, que no sólo se quede en la
expresión, en el verbo. Cuando hemos hablado de ciudadanizar nuestro Gobierno, eso es lo
que queremos, que la gente sienta que su Municipio es su Municipio, no es del Antonio
Rivas, no es de la Paulette Pierart, no es del Quilodrán, no del Mario Osbén, ni del Carlos
Benedetti, ni de José Eduardo Vilches, ni del Aldo Aravena, ni de nadie más. es de todos, y
aquí todos tienen espacios, aunque hayamos partido dispersos y enrabiados unos con otros,
lo qxie queremos es un Gobierno que sepa dialogar, entre todos. Todas las ambiciones
humanas son legítimas, ¡qué le vamos a hacer, así es la vida! Alguien querrá ser concejal
mañana y quiere prepararse, alguien querrá ser alcalde o alcaldesa el día de mañana y
querrá prepararse, pero la verdad es que si trabajamos juntos, el mundo le va a dar el
espacio, distinto de andar contando rumores, infamias o distorsionando la realidad. La
verdad es que vamos a tomar medidas administrativas en concordancia con méritos
administrativos y lo estamos haciendo y lo vamos a seguir haciendo, y para eso queremos el
apoyo de ustedes, porque en realidad ustedes ven que hemos caminado con mucha
tolerancia, con mucha inclusión, o sea, no hemos tomado medidas que otros han tomado,
porque en verdad hemos querido comprobar las cosas.
En Educación, ¿qué hicimos? Fue una comisión a levantar una información que nos dio un
detalle, una radiografía precisa respecto de lo que había pasado. Y estamos trabajando, de
manera que los cambios que estamos haciendo ahí son cambios que nos van a permitir tener
el éxito y nos van a asegurar generar los climas laborales adecuados, eso es lo que
queremos.
Entonces, bueno, hay que caminar con más calma, con más paciencia, con más pausa, pero
hay que caminar seguro.
¡Muchas gracias por sus comentarios!

SR. BENEDETTI - CONCEJAL: Presidente, en la misma línea que señalaba el Concejal
Vilches, y que usted señaló en la cuenta y también lo señalaba la Concejal Pierart.
Aquí todos hemos visto y todos hemos sido testigos de cómo la comuna se ha ido
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desarrollando, desde aquella comuna que era parte de un Barrio de Concepción hasta
cuando se instalaron los cimientos de lo que hoy día es. Desde que teníamos los tacos en
calle O'Higgins, ver una calle estrechita hasta lo que hoy día es. lo mismo Manuel
Rodríguez, y así la lista suma y sigue. Pero junto con irse desarrollando también van
quedando cosas en el camino, y creo, Presidente, que a éste Concejo Municipal y a ésta
Administración Municipal Jes cabe una responsabilidad tremenda, que es la de pensar la
comuna de aquí a los próximos diez o veinte años, o sea, lo que se haga hoy día va a tener
consecuencia en las futuras generaciones, sin duda.
Y lo que dice relación con la infraestructura municipal, creo que tenemos que ponernos en
serio a pensar, ¿qué servicios públicos vamos a ofrecer de aquí a diez años más? Y creo
Presidente que es hora de empezar a materializar lo que es el Centro Cívico, que es algo
que durante mucho tiempo se ha venido nombrando y se ha venido postergando. Creo que
por el bienestar también de los vecinos de Chiguayante, centralizar los servicios, en un gran
edificio público y tener los espacios adecuados para aquello, sin duda sería un salto
cualitativo tremendo para nuestra Comuna.
Yo creo que a muchos vecinos no les es agradable ir a hacer un trámite a la Dideco,
después volver a Obras, después ir a Aseo y Ornato, por tanto tenemos que pensar en esa
dirección Alcalde.
Como por ahí decía una frase de que el político común se diferencia del estadista, "en que
el político común piensa en las próximas elecciones y el estadista piensa en las próximas
generaciones".
¡Gracias Presidente!

ALCALDJE: ¡Gracias Concejal!
Sólo para responderle: Hemos estado trabajando intensamente, con la Dirección de Obras
Municipales y nuestra Secplan, respecto de la revisión de todos los proyectos pendientes en
una ciudad como la nuestra.
Nosotros tenemos claro que Chiguayante, no es una ciudad portuaria, porque no tiene mar;
no es una ciudad agrícola, porque no tiene campo; no es una ciudad industrial, porque no
tiene donde poner industrias, es una ciudad residencial, que hasta el momento solo ha
caminado como una ciudad dormitorio, no le ido mal, le ha ido bien, pero tenemos que dar
el salto cualitativo. Por lo tanto hablar del Bío Bío, hablar de la reserva de Ñonguen, del
Manquimávida y hablar de la ciudad es hablar de la vocación. Alguna vez Juan Eduardo
hablaba del término vocación, de la vocación de la ciudad, o sea, nuestra identidad, qué es
lo que queremos hacer, qué es lo que se merecen los chíguayantinos, cuáles son las
posibilidades reales de Chiguayante, creo que sobre esos tenemos que dar grandes debates y
sobre ese tema deberíamos sentarnos todos, para entender cómo vamos a acercarnos a ese
proyecto en lo que queremos y respecto también de lo que es posible hacer.
Nosotros tenemos hoy día un capital natural que nos permite soñar éste Chiguayante.
Una ciudad residencial, es una ciudad, tal como lo dices tú, que se plantea con la solución
de los servicios públicos, o sea, necesitamos un Fonasa que esté junto al lado del USTÉ, que
esté junto al lado de las Isapres. junto al lado de la Banca, junto al lado délas AFP, junto al
pago de la luz, del agua, en fin, de manera que nuestra gente vaya a un punto, haga los
trámites y no se vea obligada a salir a Concepción. Además todas las calles están hechas de
manera de salir para alguna parte. Si usted vive hacia el lado oriente, las calles están hacia
Concepción, no dan para partir hacia otro lado. Si tú vive en Lonco o en Villuco, todas las
salidas, en su maj'oría, están orientadas para irse a Concepción. La gente que vive en Las
Palmas o la gente que vive antes de Schaub tienen que doblar obligatoriamente para
Concepción, y si quiere venir a comer al Rocinante, no puede, o sea, tiene que ir a dar la
vuelta, no sé adonde y después volver, es decir, esta ciudad está hecha para salir, no para
vivir adentro.
Entonces tenemos que ordenarla completa en ese aspecto, porque hoy día es mucho más
fácil agregar sueños como el desarrollo de la gastronomía a grandes proyectos como la
Costanera, o sea, en eso tenemos que sentarnos, el Concejo en su conjunto, a planificar, a
soñar y a hacer gestión, porque tenemos que hacer entre todos gestión, pensando en los
ciudadanos de Chiguayante. Aquí debernos trabajar con todos en ese aspecto y en todos los
aspectos que signifique el desarrollo de nuestra Comuna.
Don Mario.
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SR. OSBEN - CONCEJAL: Alcalde, dentro de su cuenta, ¿usted felicitó al Departamento
de Tránsito y Secplan?

ALCALDE: Sí.

SR. OSBEN - CONCEJAL: Yo quisiera que esas felicitaciones fueran extendidas de parte
de todo el Concejo, porque creo que hicieron un muy buen trabajo, creo que hubo un
incremento cerca de un treinta por ciento en relación al año pasado y no olvidemos que
ellos estuvieron trabajando el fin de semana largo, mientras algunos descansaban, ellos
trabajaron.
Así que me gustaría que se hiciera extensiva estas felicitaciones de parte de nosotros
también.

ALCALDE: Gracias don Mario, así va a hacer.
Se me quedó el Departamento de Finanzas, porque Finanzas estuvo muy metida en esto.
Perfecto, así va a hacer.

4) Punto de la Tabla
Acuerdo para que la Ilustre Municipalidad de Chiguayante asuma los costos de
operación y mantención de la infraestructura del proyecto "Construcción Sede
Social Calle Las Lilas" postulado al Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL)
2013.

ALCALDE: Directora de Secplan, por favor, a la testera, tiene la palabra.

SRA. ALLAIRE - DIRECTORA DE SECPLAN: Muy buenos días.
Como es de conocimiento, es requisito por parte de la presentación del proyecto al Banco
de Proyectos FRIL, que son los Fondos Regionales de Iniciativa Local para este año 2013,
poder cumplir con el requerimiento del Gobierno Regional, que es el Acuerdo del Concejo
Municipal en relación al monto de los gastos de operación y de la mantención anual de
estos proyectos.

ACUERDO CONCEJO MUNICIPAL DE CHIGUAYAjVTE

Que, en conformidad a lo dispuesto en la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades,
vengo en solicitar el acuerdo del honorable Concejo Municipal en el siguiente tema:

La Ilustre Municipalidad de Chiguayante asumirá los costos de operación y mantención de
la infraestructura del siguiente proyecto postulado a FRIL (Fondo Regional de Iniciativa
Local) 2013, para cumplir con los requerimientos del Gobierno Regional Región del Bío
Bío y que se desglosa en la siguiente tabla:

ítem

1.-

Proyecto

Construcción Sede
Social Calle Las
Lilas

Categoría

Sede Social

Monto gasto de
operación y

mantención anual

$450.000 (Agua, Luz y
mantención de pintura)

Descripción de
Proyecto

Construcción en
albam'lería
reforzada con
techumbre
Zmcalum.

Ubicación/Superficie

Calle Las Lilas N° 31 y
32, Sector Papen

Superficie 100 m2 app.

JOSÉ ANTONIO RTVAS VILLALOBOS
ALCALDE I.MUNICIPALIDÁD DE CHIGUAYANTE

ALCALDE: Sí, se ofrece la palabra.
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SR. VILCHES - CONCEJAL: Esta sede social que está en calle Las Lilas, ¿es una
reparación o construcción nueva?

SRA. ALLAIRE - DIRECTORA DE SECPLAN: Mantención.

SR. VILCHES - CONCEJAL: ¿La mantención?

SRA. ALLAIRE - DIRECTORA DE SECPLAN: Sí, lo que estamos acordando es la
mantención.

ALCALDE: Se ofrece la palabra.
Votación:
Don Aldo Aravena: Apruebo.
Don Carlos Benedetti: Apruebo, y por la siguiente razón, a propósito de que cuando usted
ofreció la palabra Presidente, nadie intervino, porque creo yo. que nosotros mismos ia otra
vez aprobamos la presentación de estos proyectos recuerdo.

SRA. ALLAIRE - DIRECTORA DE SECPLAN: No, son distintos.

SR. BENEDETTI - CONCEJAL: ¿Son distintos?
No, no, cuando se nos informó de la postulación al FRIL.

SRA. ALLAIRE - DIRECTORA DE SECPLAN: Lo que pasa es que cada vez que se va
a subir finalmente al portal exige el acuerdo, es por proyecto. La otra vez aprobamos ocho
proyectos.

SR. BENEDETTI - CONCEJAL: Ya, apruebo Presidente.

ALCALDE:
Don Mario Osbén: Apruebo.
Don Juan Eduardo Quilodrán: Apruebo.
Don José Eduardo Vilches: Apruebo.
Sra. Paulette Pierart: Apruebo.
Y el Alcalde aprueba; por tanto, se aprueba por unanimidad el punto número cuatro de la
tabla.

5) Punto ele la Tabla
Acuerdo para que la Ilustre Municipalidad de Chigaayante asuma los costos de
operación y mantención de la infraestructura del proyecto "Construcción
Multicancha Villa del Rio II" postulado al Fondo Regional de Iniciativa Local
(FR1L) 2013.

ALCALDE: Directora.

SRA. ALLAIRE - DIRECTORA DE SECPLAN:

ACUERDO CONCEJO MUNICIPAL DE CHÍGUAYANTE

Que. en conformidad a lo dispuesto en la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades,
vengo en solicitar el acuerdo del honorable Concejo Municipal en el siguiente tema:

La Ilustre Municipalidad de Chiguayante asumirá los costos de operación y mantención de
la infraestructura del siguiente proyecto postulado a FRIL (Fondo Regional de Iniciativa
Local) 2013, para cumplir con los requerimientos del Gobierno Regional Región del Bío
Bío y que se desglosa en la siguiente tabla:
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Jíem

2.-

Proyecto

Construcción
Multicancha Villa
del Río 11

Categoría

Equipamiento
Deportivo

Monto gasto de
operación y

mantención anua!

$400.000 (Electricidad,
restitución de focos y
restitución de mallas)

Descripción de
Proyecto

Multicancha con
pavimento de
hormigón y cierre
perimetral de malla
acma.

Ubicación/Superficie

Calle Esperanza con
Avda. Costanera Bío
Bío

Superficie 480 m2

JOSÉ ANTONIO RIVAS VILLALOBOS
ALCALDE I.MÜNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ALCALDE: Se ofrece la palabra.
Don Juan Eduardo.

SR. QU1LODRAN - CONCEJAL: Sólo complementar lo que señala la Directora de
Secplan.
En lo personal conozco el proyecto^ es un proyecto muy sentido, como me imagino que
todos son por la comunidad, que tenía otra imputación, digamos a un PMU, y que ahora se
está trasladando a un FRJL.
Destacar la buena disposición de la Dirección de Secplan. por acoger la iniciativa de los
vecinos y patrocinada también, hay que decirlo, por los Concejales. Esto en el fondo igual
requiere, aparte de conseguir laboral el proyecto, conseguir los recursos, en eso también
estamos.
Así que agradecer a la Directora y también al Funcionario Leopoldo Peña, que es un muy
buen funcionario.

SRA. ALLAIRE -DIRECTORA DE SECPLAN: ¡Muchas gracias!

ALCALDE: Bien.
Votación:
Sra. Paulette Pierart: Apruebo.
Don José Eduardo Viíches: Apruebo.
Don Juan Eduardo Quilodrán: Apruebo.
Don Mario Osbén: Apruebo.
Don Carlos Benederti: Apruebo.
Don Aldo Aravena: Apruebo.
Y el Alcalde aprueba; por tanto, se aprueba por unanimidad el punto número cinco de la
tabla, el proyecto "Construcción Multicancha Villa del Río 11".

6) Punto de la Tabla
Acuerdo para que la ilustre Municipalidad de Chiguayante asuma ios costos de
operación y mantención de la infraestructura del proyecto "Construcción Sede
Social Junta de Vecinos 15C, Chiguayante Sur" postulado al Fondo Regional de
Iniciativa Local (FRIL) 2013.

ALCALDE: Tiene la palabra la Directora de Secplan.

SRA. ALLAIRE - DIRECTORA DE SECPLAN:

ACUERDO CONCEJO MUNICIPAL DE CHIGUAYANTE

Que., en conformidad a lo dispuesto en la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades,
vengo en solicitar el acuerdo del honorable Concejo Municipal en el siguiente tema:
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La Ilustre Municipalidad de Chiguayante asumirá los costos de operación y mantención de
la infraestructura del siguiente proyecto postulado a FR1L (Fondo Regional de Iniciativa
Local) 2013, para cumplir con los requerimientos del Gobierno Regional Región del Bío
Bío y que se desglosa en la siguiente tabla:

.Ítem Proyecto

Construcción Sede
Social Junta de
Vecinos 15C,
Chiguayante Sur.

Categoría

Sede Social

Monto gasto de
operación y

mantención anual

S450.000 (Agua, Luz y
mantención de pintura)

Descripción de
Proyecto

Construcción en
albañilería
reforzada con
techumbre
Zincalum.

Ubicación/Superficie

Calle La Marina S/N
esquina Bergantín
Ancud

Superficie 100 m2 app.

JOSÉ ANTONIO RIVAS VILLALOBOS
ALCALDE I.MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ALCALDE: Se ofrece la palabra.
Votación:
Don Aldo Aravena: Apruebo.
Don Carlos Benedetti: Apruebo.
Don Mario Osbén: Apruebo.
Don Juan Eduardo Quilodrán: Apruebo.
Don José Eduardo Vilches: Apruebo.
Sra. Paulette Pierart: Apruebo.
Y el Alcalde aprueba; por tanto, se aprueba por unanimidad el punto número seis de la
tabla, "Construcción Sede Social Junta de Vecinos 15C, Chiguayante Sur".
¡Muchas gracias!

7) Punto de la Tabla
Incidentes.

ALCALDE: Se ofrece la palabra.
Don Carlos Benedetti.

SR. BENEDETTI - CONCEJAL: Presidente, sin perjuicio de las gestiones que se están
haciendo y que fueron acordadas en el Concejo pasado, de la citación a una reunión con
distintos actores, como Serviu, nos gustaría como Comisión de Desarrollo Social citar a una
sesión, con motivo de poder también conversar lo que ocurre en Villa Futuro, el problema
habitacional y el problema de seguridad ciudadana, conversar con los vecinos de Villa
Futuro.
¿Cuál es el objeto de esa reunión? El poder retro al i mentar lo que está ocurriendo, el poder
tener también antecedentes a la vista, en conversaciones informales, los mismos vecinos
han señalado que tienen un dossíer de antecedentes que presentar, y ver posibles acciones
en la cual podamos apoyar como Concejo.
Y la propuesta de la reunión de comisión sería para el lunes 8 de Abril, a las 15:30 horas.
extensiva a los miembros del Concejo y extensiva a los vecinos de Villa Futuro, por
intermedio de su Presidenta, doña Bárbara Orrego.

ALCALDE: Los invito entonces a todos a la reunión, me parece interesante.
Yo debo contarles que ayer ya tuvimos una primera reunión. Fue una reunión bastante
interesante considero yo, dado que estuvo una buena cantidad de Funcionarios Municipales,
la Oficina de Seguridad Pública, el Departamento de Desarrollo Social, estuvo Carabineros,
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estuvo la PDI, fue una buena cantidad de vecinos, La Directiva, entiendo que estuvo en
pleno, y yo creo que ayer se hizo el inicio de un diagnóstico bastante preciso de lo que está
ocurriendo, se tomó el acuerdo de desarrollar una reunión el martes que viene.
Yo por orden de ustedes tengo que estar en la Asamblea para la elección de la Directiva
Nacional de la Asociación Chilena de Municipalidades, entre el lunes y martes, por tanto yo
no voy a poder estar en ninguna de esas reuniones. Sin embargo, me interesa mucho que
ustedes puedan contar con esa información y además contribuir con la que ustedes tengan.
para que en realidad tomemos determinaciones que contribuyan a mejorar la calidad de
vida de nuestros vecinos, ya que allí están ocurriendo una serie de hechos que son
lamentables y que en realidad hay que ponerle hoy día atajo, porque cuando las cosas son
una bola de nieve y no hay control, finalmente ir a controlarlo cuando ya está desarrollado
y crecidito el "engendro" obviamente no es posible. Así que hoy día creo que hay que
tomar una determinación, la ciudadanía y los vecinos de ahí están absolutamente
disponibles para jugar el papel que tienen que jugar, y entiendo que el resto de las
instituciones también. Ayer estuvo la PDI, Carabineros y el Municipio, o sea, nosotros
vamos a contribuir a que en este momento de tránsito de nuestra población de Villa Futuro,
la gente que allí vive, viva en condiciones dignas. Muchos de ellos están en el peor de los
mundos, o sea, de manera cotidiana, y eso no puede ser.
Don José Eduardo.

SR. VILCHES - CONCEJAL: El domingo en una conversación con una persona en la
cancha, creo que el día sábado hubo un problema ahí en Villa Futuro, de un grupo de
personas, como diez, iban a tomarse un departamento, pero estaban las personas que
estaban a cargo del departamento, se armó su "mochita", cinco contra diez; entonces, está
complicada la situación, hay mucha gente que está tomando los lugares que están
abandonados. Ya sabemos que vamos a hacer una reunión, que vamos a invitar a un
representante del Serviu, que vamos a invitar al Gobernador y no sé quién más podemos,
por supuesto que la Junta de Vecinos, para llevar algo concreto de esta situación, porque no
sacamos nada con hacer una reunión, sino no llevamos una solución, y yo creo que la
solución tenemos que buscarla. Y para mí al parecer, yo creo que ésta tiene que darla el
Serviu, porque ellos tuvieron un compromiso, lo que decía Juan Eduardo, ellos se
comprometieron a demoler estos departamentos, cosa que no se ha hecho. Simplemente
sacaron la gente y los dejaron desocupados, entonces la gente los encuentra desocupados y
hacen las de Kiko y Kako en el lugar y vayan a meterse, porque es delicado, aquí tengo la
Presidenta, que a ella la atacaron el otro día también, entonces, no podemos aceptarlo. Yo
creo que ha)' un organismo que es el Serviu.
¿Quién cumple lo que le van a solicitar? Va a ser Carabineros, porque de ahí empezamos,
pero nosotros no vamos a ir a metemos con este grupo para recibir consecuencias, es
complicado.
Juan Eduardo decía el otro día "bueno, tenemos que mojarnos eí potito todos", "claro que
tenemos que mojarnos", pero no vamos a ir a buscarlos que nos tiren y nos mojen como
ellos quieran, tenemos que llevarles una solución a la gente, y yo creo que la solución es el
Serviu.

ALCALDE: ¡Muchas gracias Concejal!
Don Aldo.

SR. ARA VENA— CONCEJAL: Presidente, ya que estamos en esa misma línea y también
de reconocer gestiones, yo ayer estuve en la reunión con los vecinos de Villa Futuro arriba
y quiero felicitar a la Presidenta por la convocatoria con los vecinos, a mí me impresionó la
cantidad de vecinos que se juntó ayer, siendo día de semana laboral, y eso bueno, que los
dirigentes se comprometan con sus vecinos (valga la redundancia) y que ellos también
quieran darle solución, para que la gente tenga una vida más digna.
También, el fin de semana, estuvimos solucionando el problema de la Cancha de
Magallanes, que estaban harto enojados los dirigentes, porque no se le daba solución.
Y lo que dice el Concejal Vilches, también tiene razón, en cuanto a que acá no se está
haciendo parte el Serviu, ni el MINVU, porque hace dos o tres meses que sacaron de la
Cancha de Magallanes las mediaguas y todavía están las luminarias ahí, sin ningún motivo,
todo lo contrario, haciendo gasto; entonces, yo lo quiero felicitar por su gestión también
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con el MÍNVU, ayer ya se empezaron a ver avances en la Cancha de Magallanes, pasando
la motoniveladora y ahora queda solamente sacar las luminarias.
Así que eso quería hacer presente.

ALCALDE: ¡Muchas gracias Concejal;
Ayer estuvimos en una reunión bastante importante y además hemos ido resolviendo e]
tema de Magallanes, club que desde un comienzo estuvo disponible para entregar su
cancha, en beneficio de los vecinos que sufrieron el deterioro de sus departamentos, por lo
tanto se tuvo que disponer de la cancha para poder habilitar un espacio para poder emplazar
las mediaguas. Ellos siempre echaron de menos que se les pidiera permiso o se les avisara,
ninguna de las dos cosas se hizo, y por lo tanto fue el único club que se vio menoscabado
en su patrimonio, de todas manera lo asumieron con mucha generosidad. Cuando
anunciaron la salida, ellos tuvieron las ganas que le entregaran su cancha inmediatamente,
estaban bastante complicados, y lo que se hizo fue mejorar el nivel de negociaciones que se
hizo con el Serviu.
Así que el Serviu antes de ayer vino a conversar con nosotros y pudimos acordar la entrega
de esa cancha. Allí todavía hay un par de viviendas que están pendientes, y por lo tanto
ellos se van a encargar de entregar la cancha habilitada. La cancha en todo sector social es
relevante., sobre todo en donde hay que combatir la droga. Así que la cancha ahí es como el
centro motor de la actividad deportiva y la posibilidad del buen ocupar el tiempo ocioso.
Así que estamos contentos con eso y por cierto con la reunión de ayer muy esperanzados,
con mucha esperanza.
Directora.

SRA. ALLAIRE - DIRECTORA DE SECPLAN: Además pudimos solicitarle al Serviu
una medida de mitigación, que es incorporar un proyecto de transferencia de
aproximadamente cinco millones de pesos para la Cancha de Magallanes, que es el
mejoramiento del cierre perimetral. en primera instancia eso.

ALCALDE: Señora Paulette.

SRA. PIERART - CONCEJAL: Primero, yo considero que las reuniones que se están
realizando en Villa Futuro siempre van a ser muy positivas, conversando se entiende la
gente. Sin embargo quisiera mencionar que, me gustaría que se me hiciera partícipe cuando
se gestionen este tipo de reuniones, porque entiendo que en el Concejo pasado habíamos
quedado en un acuerdo de realizar estas intervenciones en ese sector, precisamente
mencionado acá por la situación especial de los vecinos. Y la reunión que se gestó con la
PDI y con Carabineros yo no tuve la información y por lo tanto no pude participar y me
habría gustado mucho haber estado y haber podido compartir en ese minuto lo que ahí se
trató. Entonces esperaría que en unas próximas oportunidades al menos se comunicará
telefónicamente, si no pido una comunicación tan formal, pero que todos los Concejales
estemos informados desde el Municipio y no que tengamos que informarnos a través de los
vecinos, que nos digan "oye, pero tú no estuviste, no sé, no participó", entonces, si en una
parte aparece la municipalidad, nosotros somos parte y a mí me habría gustado que me
hubiesen informado, para que en las próximas oportunidades eso se tenga en consideración.
Y tengo también un tema que es aparte, pero igual en el mismo sentido de las canchas, lo
que pasa es que estuve la semana pasada con algunos vecinos del sector de la Población
Rene Scbneider, ya que están muy preocupados por la cancha que ellos tienen ahí en
construcción y que al parecer las obras están detenidas; entonces me hicieron la solicitud de
consultar, ¿qué pasaba con esa cancha? Y además, ellos están sintiéndose un poco
desplazados, porque tampoco tienen ni áreas de recreación y esperan en algún momento
poder postular al acceso de máquinas de ejercicio, porque sienten que es una población que
está abandonada.
Eso.

ALCALDE: ¡Muchas gracias Concejal!
Yo procuro e informo, y le he solicitado a todos los funcionarios que toda actividad que se
realice, además la informo aquí también, se comunique a todos los Concejales. Yo creo
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que no hay ningún problema, absolutamente ninguno, para que todos participen en igualdad
de condiciones.
Y sobre el tema de la Rene Schneider, así es. Me han hecho llegar solicitudes, creo que le
vamos a pedir a la Directora de Secplan, que pueda organizar una reunión con los vecinos
del sector, para que escuchemos en detalle su solicitud. Efectivamente allí hay un proyecto
que está inconcluso, pero en su compromiso estaba con alguna área verde, con alguna
plaza, así que hay que ver como se concluye eso.
¡Muchas gracias!
Yo le he pedido a la secretaria del Concejo, que entregue este adhesivo que es un imán,
respecto del teléfono de la PDI, porque dentro de los teléfonos de emergencia que todo
buen ciudadano debe tener debe estar también la PDI, para informar situaciones irregulares
e ilegales, o estimular reuniones con éstos en cada uno de los sectores, cada uno de los
vecinos.
Nosotros estamos distribuyendo, creo que nos hemos quedado con una cantidad, a lo mejor
el Concejal que quiera más, le podemos pasar un poco más.
No sé si hay otro punto de la tabla en hora de incidentes, sino, no habiendo otro punto que
por desarrollar, se da por terminada la Sesión, siendo las 12:28 horas.
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